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Oficinas permiten facilitar trámites como la asistencia social y coordinación sectorial £ £ 
ae . ./ lestro compromiso es atender 

di Comunas evalúan la instalación de mm 
a ás p es que vamos air evaluando el 

nuevas delegaciones municipales ON 
El municipio ac 
penquista mantiene 
dos oficinas, en 
Barrio Norte y Collao, k £ 
sumando una en f 
Lirquén, dependiente decisión de tener una 
de Penco. Talcahuano delegación en Lirquén se 
proyecta abrir dos 
oficinas. 

Por Diana Aros Aros. 
dianaaros(adiarioelsurcl 

principios de este año el 
A prniapiodecanceción 

inauguró una nueva Dele 
gación Municipal en el sector de 
Collao, sumándose a la oficina 
queoperaen Barrio Norte. Cones- 
to, la evaluación de este tipo de 
servicios en zonas más alejadas 
del centro de las comunas se ha 
vuelto un tema de abordaje muni 
cipal.Elalcalde penquista, Héctor 
Muñoz, puntualizó en que “nues 
tro compromiso es atender de 
manera oportuna y cercana las 
necesidades de vecinos, asfes que 
vamosa irevaluandoel desempe. 
ño constantemente en estas dos 
experiencias y hay que señalar 
que hay dos grandessectores don 
de,sibien no hay delegaciones, es 
tán los Centros de Participación 
Ciudadana,queson espacios para 
lacomunidad en Lorenzo Arenas 
y Palomares”. 
Sobrecómo están operando es 

tas oficinas, la delegación de Ba 
rrio Norte, ubicada en Manuel 
Gutiérrez 1745, es liderada por 
DanielSolar y cuenta con alrede. 
dorde20 funcionarios. En el caso 
de la oficina instalada en Collao 
en calle Eloísa Urrutia 272, esen 
cabezada por CristoferCartasco y 
con un equipo de 10 personas, 
atendiendolos requerimientos de 
dichos sectores. Ambas oficinas 
operan de lunes a viernes de 
08:45 a 13:45 horas. 

Dentro de las principales fun 
ciones, según se detalló desde la 
Municipalidad de Concepción, 
estáelfacilitarlos trámites aveci 

    

e Trámites 

Las delegaciones municipales 
prestan servicios sobre Registro 
Social de Hogares, OMIL, una ofi- 
cina de partes e informaciones, 
pagos de permisos de circulación. 

  

   La Delegación Municipal de Barrio Norte también ha sido un espacio para desarrollar actividades en materia de seguridad comunal. 

nos del sector a través de la asis 
tenciasocial, el RegistroSocial de 
Hogares, Organizaciones Comu: 
nitarias y Oficina de Partes e In 
formaciones. Enel caso de Barrio 
norte, los miércoles se atiende en 
el mismo horario casos de Subsi 
dios Sociales, la Oficina de Inter 
mediación Laboral (OMIL) y al 
Oficina de la Discapacidad. “Los 
requerimientos más frecuentes y 
demandados de la comunidad 
son asistencia social y la coordi 
nación sectorial para solucionar 
problemáticas como podas, mi 
crobasurales, apoyo en activida 
desdejuntas de vecinos”, detalla 
on desde la municipalidad. 

En Barrio Norte se suma la co 
ordinación de la Orquesta Infan 
tojuvenil de Barrio Norte, que tie 
ne una encargada, también se de: 

sarrollan convenios con los Ces 
fam delacomuna,comoel SOME 
comunitario o el programa Más 
Adulto Mayor Autovalente, am 
bos en colaboración con el Ces 
fam Tucapel y organiza eventos 
como la Corrida delas 4 Lagunas 
y la Fiesta del Volantín. 

ATENCIÓN PERMANENTE 
Enel caso de Penco, la comuna 

mantiene una Delegación Muni 
cipal en la localidad de Lirquén, 
la cual ofrece diversos servicios, 
entre los que se destacan socia- 
les, laborales, trámites informati 
vos y de gestión para el territo 
rio. Deacuerdo a loseñalado por 
el alcalde, Rodrigo Vera, en lase 
de de la delegación hay funcio 
narios que están de forma per 
manente con una persona desig 

nada para liderarla oficina, ade 
más de personal de comunica 
ciones, asistentessociales, perso 
nal de aseo y mantención. 

“La decisión de tenerunadele- 
gación en Lirquén se establece 
para que el sector, que tiene una 
alta población, no deba trasla 
darse haciael centro de la comu 
na para realizar sus trámites bá 
sicos y poder entregar una res 
puesta más rápida y oportuna a 
nuestros vecinos. Lirquén es un 
sector histórico y tiene alrededor 
de 17 mil habitantes, por lo que 
para nosotros es de mucha im 
portancia estar presentes ahíe ir 
ampliando la oferta de trámites 
y servicios con el tiempo”, deta 
116 el jefe comunal, añadiendo 
queenla oficina de Lirquén tam 
bién se pueden realizar pagos de 

  

Tras cargos por emisión de ruidos por parte de la firma Crossville Fabric Chile 

Tribunal Ambiental confirma rechazo 
a programa de empresa en Tomé 
Desde el organismo judicial determinaron que se trata de una decisión "debidamente 
justificada”, ya que las medidas tomadas por la marca no sería eficaces. 

Debido a la formulación de 
cargos de la Superintendencia 
del Medio Ambiente por infrac 
ción a la Norma de Emisión de 
Ruidos (NER), la empresa Cross- 
ville Fabric Chile S.A., ubicada 
enla comuna de Tomé, presentó 
un Programa de Cumplimiento 
(PAC), el que fue rechazado por 
la autoridad ambiental, lo que 
llevó a que la empresa interpu 
siera una reclamación deilegali 
dad ante el Tercer Tribunal Am. 
biental. 

Tras analizar los antecedentes, 
el Tribunal determinó que*el re- 
chazo del PAC presentado por 
Crossville Fabric Chile S.A., se 
encuentra debidamente justifi 
cado y ajustado a derecho, en 
tanto considera que las medidas 
implementadas no son eficaces 
para asegurar el cumplimiento 
dela normativa infringida y pa 
Ta contener, reducir o eliminar 
los efectos de la infracción”. 
Asimismo y frente a las alega 

ciones relacionadas con la confi 
guración de lainfracción y suscir 
cunstancias, el Tribunal señaló 
que el rechazo del PAC, por parte 
del SMA, permite retomarel pro 
cedimiento sancionatorio, pre: 
viamentesuspendido, para la pre 
sentación de los descargos delin- 
fractor y la posterior dictación de 
la resolución de la SMA que se 
pronuncie sobre la eventual im- 

El Tribunal indicó que la empresa no cumple con las acciones de contener, reducir o eliminar ruidos. 

2022 
fue cuando la 

Superintendencia de 
Medio Ambiente recibió la 
denuncia por emisión de 
ruidos desde la empresa. 

posición de sanciones o su mis 
ma absolución. 

Enesesentido, desdeel Tribu 
nal se emitió que “por consi 
guiente, se debe enfatizar que, 
en el caso que se revisa, se ha 
producido únicamente el recha 
20 del PAC presentado, por cuan 
do la SMA estimó que las medi 
das incorporadasson ineficaces, 
pero no se ha emitido aún un 
pronunciamiento en relación si 
loshechos infraccionales conte 

    
nidos en la formulación de car 
gos,deben ono sersancionados, 
así como tampoco sobre lacuan 
tía de la multa”. 
Caberecordarque fueen2022 

cuando se realizó la denuncia 
ante la SMA por ruidos en la 
comuna por parte de la firma, 
para luegoen 2024 el organismo 
sancionara a la empresa por 
incumplir las normas de emi 
sión de ruidos que establece la 
legislación. 

permisos de circulación en épo 
cas de alta demanda. 

Sobre la decisión de abrir una 
nueva sede en la comuna, Vera 
precisó que siempre es importan 
teacercarlosserviciosa la comu 
nidad, por lo que “no nos cerra 
mos a estar presentesen otro sec 
torcomoCosmito y Primer Agua, 
queson sectores que están aleja 
dos del centro y también tienen 
muchas necesidades de sus veci 
nos que, obviamente, queremos 
atender de manera rápida”. 

IMPLEMENTACIÓN 
GRADUAL 

El alcalde de Talcahuano, 
Eduardo Saavedra, explicó queen 
la comuna se proyectan dos dele 
gaciones municipales orientadas 
a prestar servicios a dos grandes 

establece para que el sector, que 

tiene una alta población, no deba 
trasladarse hacia el centro de la 
comuna para realizar sus 
trámites básicos”. 

Rodrigo Vera 
alcalde de Penco 

É L aencontrar con 

la complicación de la 
estructura física para poder 

albergar ambas delegaciones y 

queremos buscar la posibilidad 

de hacer un acuerdo con juntas 

de vecinos”. 

Eduardo Saavedra 
alcalde de Talcaluano 
o 

sectores como son Los Cerros y 
Medio Camino. “Inicialmente, 
queremos haceralgo que sea gra 
dual, porque nos vamos a encon: 
trarcon la complicación dela es 
tructura física para poder alber 
gar ambas delegaciones y quere 
mos buscar la posibilidad de ha 
cer un acuerdo con juntas de ve 
cinosque estén instaladasenesos 
sectores, donde podamos empe: 
zara darlos servicios” indicó. 

La idea de la implementación 
de oficinas en Talcahuano es no 
esperar a la construcción de un 
espacio físico paraatenderalaco 
munidad. “De manera paralela, ir 
presentando iniciativas y proyec 
tos para tener delegacionescomo 
corresponde, con las característi 
casde infraestructura municipal, 
conespacios públicos,conac 
bilidad universal y todoo que es 
necesario para atendera quienes 
lo requieran. Las personas van a 
preguntar porsubsidios a los que 
tienenque postular fichas de pro- 
tecciónsocial inicialmente”, aña 
dió Saavedra. 

  

   

  

is, gal 
Elinstrumento dará respaldo técnico al trabajo de la comuna. 

El documento fue abordado en Cogrid Extraordinario 

Chiguayante: aprueban 
nuevo Plan Comunal de 

  

Emergencia 
En unasesiónextraordinaria, 

el Servicio Nacional de Preven 
ción y Respuesta ante Desastres 
(Senapred),junto a organismos 
comoConaf, Bomberos, Carabi 
neros, Forestal Arauco, Cruz Ro 
ja y la Unión Comunal de Junta 
de Vecinos,se aprobó la actuali 
zación delos planescomunales 
de emergencia y reducción de 
riesgo de desastre. 

El nuevo documento fue ge 
neradoporla direccióndeSegu 
ridad Ciudadana y Protección 
Civil del municipio de Chigua 
yante, el cual prioriza eventos 
referidos a incendios forestales, 
inundaciones y remoción en 
masa,esto pensado en quelaco 
muna mantiene una estrecha 

cercanía con el cerro Manqui 
mávida, y toda la extensión del 
río Biobío. 

El alcalde de Chiguay, 
Jorge Lozano, sostuvo que 
esun proceso que realmente te 
nemos que trabajar de manera 
colaborativa. Hoy día vemos la 
necesidad de generar este tipo 
de trabajo porque apunta prin 
cipalmente ala prevención". 

El director regional de Sena 
pred, Alejandro Sandoval, sos 
tuvo que con esto, la comuna 
“cumpleconla obligación legal 
de contar con sus dos instru- 

mentos deriesgos y desastreque 
imponen la ley. Estos instru: 
mentos danun respaldo técnico 
altrabajo profesional que viene 
realizando estacomuna hace ya 
bastantes años”. 

La aprobación se enmarca en 
Ley 21.364 delos planes comu: 
nales de emergencia que permi 
te definir objetivos y plazos. 
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